

Soyez le changement que vous voulez voir du Monde !

Il y a 22 ans, je me suis lancé dans une aventure avec l'enthousiasme qu'on peut évidemment ressentir quand on est âgé d'une vingtaine d'année, avec le cœur rempli de rêves et d'espoir. Les enjeux politiques d'alors étaient bien différents de ceux d'aujourd'hui. Ils n'étaient pas moins intéressants ou moins importants pour autant. Juste différents.

Aujourd'hui, vient le moment de prononcer le traditionnel message du Maire à l'occasion de cette fête de Noël des Aîné-e-s de la Commune de Meyrin. Pour ma part, comme pour tant d'autres moments officiels depuis le 1^{er} juin dernier, ce sera le dernier. En effet, la présente législature communale touche à sa fin, et comme vous le savez sans doute, il y aura forcément un ou une nouvelle responsable des Seniors à Meyrin, et un ou une nouvelle maire dès le 1^{er} juin prochain, puisque je ne vais pas briguer un nouveau mandat. Mais à l'instar du président Macron, et évidemment dans un environnement politique bien différent, je compte bien rester à ma place jusqu'à la fin du présent mandat...

D'autres prétendantes et prétendants au rôles et fonctions municipales et administratives de la commune sont désormais en campagne pour présider au destin de Meyrin. C'est un engagement courageux et exigeant, qui permet de faire espérer aux unes et aux autres que cette élection leur donnera le pouvoir de changer les choses.

Je leur souhaite évidemment à chacune et à chacun bonne chance pour cette campagne, mais surtout bien du courage pour exercer leurs fonctions lorsqu'ils et elles seront élu-e-s. Car il faut bien reconnaître qu'entre ce que l'on s'imagine depuis l'extérieur, et ce que l'on constate et comprend une fois à l'intérieur, il y a un écart d'une ampleur difficile à s'imaginer.

En cette période de fêtes, il est évidemment question de partage, de paix, de retrouvailles et, espérons-le pour chacune et chacun, de joie. On essaie de mettre de côté pendant cette trêve bienvenue les disputes et les conflits, bien conscients toutefois que ces moments négatifs ne manqueront pas de revenir nous assaillir quand nous aurons digéré les copieux repas de fêtes en famille ou entre amis. A Meyrin, les batailles politiques se sont récemment achevées par un verdict populaire dont nous prenons acte. La tension redescend et les adversaires d'hier se retrouvent aujourd'hui autour d'une même table pour célébrer une fête qui a pour thème l'Amour et la Paix.

Un schéma connu et qui se répète chaque année ou presque, avec une impression que ce rythme est immuable. Vraiment ?

Faut-il vraiment se jeter à nouveau dans une mêlée en jouant des coudes pour gagner cette compétition et être reconnu comme le plus fort ?

Sommes-nous vraiment obligés de bâtir l'avenir de notre collectivité par des mots et des arguments qui doivent écraser ceux de nos adversaires ?

Les enjeux à venir pour Meyrin sont d'une nature bien modeste si on les compare aux enjeux de notre région, de notre continent ou de notre planète. Des débats enflammés se feront entendre dans les prochaines semaines, pendant la campagne à venir dans notre commune.

Et cette dynamique d'oppositions va bel et bien reprendre entre nous toutes et tous, alors que nous serons dans le même temps en train de déplorer que des gouvernements de nations actuellement en guerre n'arrivent pas à faire taire les armes et stopper les souffrances de populations rarement complices, et le plus souvent victimes.

Pourtant, ne désignons-nous pas lors d'élections des personnes pour leur donner le mandat et le pouvoir de changer les choses ?

La période des fêtes est aussi un moment où nous avons l'occasion de rappeler aux enfants combien il faut rester sages pour ne pas risquer de fâcher le gros bonhomme barbu habillé de rouge... Une jolie fable mais qui manque de consistance. En effet, comment les enfants pourraient-ils nous considérer comme étant crédibles quand on leur demande de les écouter alors que bien souvent, nous les adultes, nous ne nous écoutons pas beaucoup entre nous ?

Certains enfants se demandent même avec une candeur désarmante comment le père Noël peut passer par la cheminée et donner des cadeaux à des enfants qui ne possèdent plus de maisons...

Noël, c'est un message qui annonce pourtant et heureusement une bonne nouvelle. Un message qui nous rappelle qu'au milieu d'une froide nuit, un chaleureux message d'espoir nous a été adressé, non pas par l'intermédiaire, d'un roi, d'un président ou d'un maire, mais par la venue d'un nouveau-né fragile et dépendant des autres. La bonne nouvelle ici, c'est que quotidiennement, par nos choix et nos actes, par les mots que l'on adresse à nos enfants ou à notre entourage, nous avons toutes et tous le pouvoir de changer les choses. Ce n'est pas l'âge, le titre ou la fonction qui détermine la force de notre pouvoir. Un enfant peut arriver à désarmer un adulte par sa simplicité.

C'est aussi une question de choix. Nous avons le pouvoir de changer les choses, mais nous devons aussi être conscient-e-s que nous avons le choix d'utiliser ou non ce pouvoir. C'est ici l'occasion de citer l'oncle Ben Parker dans l'univers fictif de Spider-Man : « Un grand pouvoir implique de grandes responsabilités. » Comme quoi, même un personnage fictif peut nourrir nos réflexions dans cette réalité.

Mesdames et Messieurs,

Ils et elles ont le pouvoir de vous préparer tout ce qui est nécessaire au bon déroulement de cette fête ici au Forum Meyrin, et nous avons le pouvoir de les en remercier. Je me joins aux remerciements de mon collègue qui vous a adressé le mot de bienvenue et adresse ma reconnaissance appuyée à toutes les petites mains qui construisent chaque année cette fête, dans un magnifique ensemble solidaire. Merci !

La période des fêtes est l'occasion d'offrir aux autres ce qui leur fait plaisir ou ce qui leur est utile. J'espère que ce repas et cette soirée de fête vous apporte du plaisir, et même de la joie. J'espère que ce moment de repas en commun est aussi utile pour les personnes qui n'en auront peut-être pas d'autre à partager avec des proches le 24 ou le 25 décembre.

Meyrin – Noël des Aîné-e-s 2024
Discours du Maire

Avec mes deux collègues, nous espérons avoir eu le pouvoir de vous apporter à votre satisfaction durant ces quelques années d'engagement au service de Meyrin et de ses habitant-e-s, des changements plaisants ou utiles pour accompagner votre quotidien.

Je souhaite que les personnes qui seront appelées à prochainement poursuivre ou nouvellement assumer le rôle d'une autorité communale, puissent vous offrir un même accompagnement utile et plaisant, pour que Meyrin continue d'être une commune où il fait bon vivre.

Je vous souhaite enfin, à chacune et chacun d'entre vous, de passer de lumineuses et joyeuses fêtes de fin d'année, et vous adresse d'ores et déjà mes vœux de santé et de Paix pour cette nouvelle année qui se présente devant nous, une année où je vous souhaite, un peu comme le disait le Mahatma Gandhi, d'avoir le pouvoir de changer notre Monde.

Très belle suite de soirée et merci pour votre aimable attention !

Eric Cornuz
Maire